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Резюме совещания 
 
 
Справочная информация 
Пятое неофициальное совместное совещание Совета ФАО, Исполнительного совета 
МФСР и Исполнительного совета ВПП (руководящие органы расположенных в Риме 
учреждений [РРУ]) состоялось 20 октября 2021 года. Для проведения совещания был 
отведен весь рабочий день, с тем чтобы обеспечить достаточно времени для 
свободного общения членов исполнительных советов и Совета с руководителями трех 
организаций. Совещание проходило в виртуальном формате на базе платформы Zoom, 
в ходе его работы был обеспечен синхронный перевод на все шесть официальных 
языков. В соответствии с практикой ротации председательства между учреждениями, 
в этом году в качестве принимающего совещание учреждения выступил МФСР.  

Работой совещания руководил Председатель Исполнительного совета и Председатель 
МФСР г-н Жильбер Унгбо. Работой отдельных сегментов совещания руководили 
Независимый председатель Совета ФАО и Председатель Исполнительного совета 
ВПП; со вступительным словом на этих сегментах выступили Генеральный директор 
ФАО и заместитель Директора-исполнителя ВПП. По итогам проведенных 
консультаций (включая два подготовительных совещания) с членами и 
председателями трех руководящих органов РРУ, все заинтересованные стороны 
приняли решения посвятить основное внимание обсуждению следующих двух тем, 
представляющих общий интерес: Саммит ООН по продовольственным системам и 
Совместная оценка сотрудничества между расположенными в Риме учреждениями 
ООН. 

Приветственные выступления 
На открытии совещания с приветственным словом выступил Председатель МФСР. 
Затем к участникам с приветственным словом обратились Независимый председатель 
Совета ФАО Е.П. г-н Ханс Хогевен и Председатель Исполнительного совета ВПП 
Е.П. г-н Луис Фернандо Карранса-Сифуэнтес. После чего последовали выступления 
Генерального директора ФАО д-ра Цюй Дунъюя и заместителя 
Директора-исполнителя г-на Амира Абдуллы, выступавшего от имени 
Директора-исполнителя ВПП. 
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Пункт 1 повестки дня – Саммит ООН по продовольственным системам (СПС) 
Генеральный директор ФАО представил обновленную информацию об основных 
мероприятиях в рамках выполнения согласованных на СПС решений и рекомендаций. 
Он сообщил, что Координационный центр будет сформирован при ФАО. 
Руководство РРУ и государства-члены подчеркнули важность широкого участия трех 
РРУ, а также всей системы ООН, и центральную координирующую роль всех трех 
учреждений в целом в рамках выполнения согласованных на СПС решений и 
рекомендаций. Члены подчеркнули важность использования экспертных знаний, 
накопленных РРУ и другими профильными учреждениями ООН 
(Всемирной организацией здравоохранения, Программой ООН по окружающей среде и 
Программой развития ООН), а также координаторами-резидентами, для устранения 
разрозненности действий и достижения максимально эффективных результатов. 
Первый заместитель Генерального директора указала, что Координационный центр 
должен начать функционировать с января 2022 года. В частности Координационный 
центр будет проводить консультации с региональными группами и национальными 
правительствами и поддерживать мероприятия на национальном уровне, в том числе 
в формате национальных диалогов, учитывая их приоритетное значение для всех 
развивающихся стран. 
  
Государства-члены заявили, что к работе координационного механизма необходимо 
привлечь Комитет по всемирной продовольственной безопасности (КВПБ), 
что позволит обеспечить его инклюзивность и участие в его работе всех 
соответствующих заинтересованных сторон. Они также особо отметили роль частного 
сектора и необходимость участия Группы экспертов высокого уровня КВПБ. 
Отметив, что структура и задачи Координационного центра все еще находятся 
в процессе согласования, государства-члены призвали внести ясность в его мандат, 
структуру, порядок отчетности, штатное расписание и финансовое обеспечение и 
поручили представить дополнительную информацию по этим вопросам. Они также 
подчеркнули, что учреждение Координационного центра не должно приводить 
к созданию новых структур.  
 
Государства-члены подтвердили важность активного участия руководящих органов 
в определении мандата Координационного центра и призвали к проведению 
прозрачных переговоров на базе официальных форумов. Они также отметили 
отсутствие ясности в отношении ожидаемых от данного неофициального совещания 
результатов и поручили провести более структурированные обсуждения для 
согласования конкретных мероприятий и соответствующих механизмов мониторинга 
вместо созыва многочисленных неофициальных консультативных совещаний, 
результаты которых носят ограниченный и малоконкретный характер. Ключевую роль 
в этом могут сыграть неофициальные совещания руководящих органов РРУ. 
 
Что касается основных тематических приоритетов, то участники особо отметили 
следующие вопросы: 
• климатически оптимизированное сельское хозяйство/инновации, экологическая 

коалиция, коренные народы, расширение прав и возможностей женщин и 
молодежи; 

• устойчивый рост продуктивности, школьное питание, инновации в сельском 
хозяйстве; 

• агроэкология, государственные банки развития сельского хозяйства; 
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• социальная защита для снижения масштабов нищеты, уязвимости и 
неполноценного питания; 

• изменение климата, включая борьбу со стихийными бедствиями, такими как 
засуха и наводнения.  

  
Также было предложено, чтобы Координационный центр и РРУ играли активную роль 
в мерах реагирования на возможные потрясения в будущем (с учетом уроков пандемии 
COVID-19). 
  
Государства-члены внесли следующие общие предложения: 
• более конкретные действия на местах, включая задействование национальных 

стратегий для воплощения решений и рекомендаций СПС в жизнь; 
• совместная работа государств-членов и РРУ в рамках Повестки дня на период 

до 2030 года в интересах содействия достижению ЦУР; 
• учитывая расхождения во мнениях относительно результатов СПС, необходимо 

прийти к единому мнению относительно его итогов; 
• руководящим органам РРУ должна быть представлена обновленная информация 

о курсе, итогах и мероприятиях, которые будут реализованы в рамках 
осуществления решений и рекомендаций, согласованных на СПС; 

• организация внутреннего совещания РРУ при самом широком участии 
государств-членов для определения функциональных мер по содействию 
осуществлению таких решений и рекомендаций. 

 
Пункт 2 повестки дня  – Совместная оценка сотрудничества между РРУ 
Директор Управления по оценке ВПП выступил с кратким докладом от имени 
директоров управлений по оценке РРУ. Затем был представлен видеоролик, 
подготовленный компанией "Мокоро", которой было поручено проведение 
независимой оценки, с изложением информации об охвате оценки и основных выводах 
по ее результатам. С комментариями по итогам оценки от имени руководства РРУ 
выступила первый заместитель Генерального директора (ПЗГД) ФАО г-жа Бет Бекдол.  

Государства-члены выразили удовлетворение тем, что руководство всех трех РРУ 
согласно с пятью рекомендациями по итогам оценки. Члены в целом выразили 
удовлетворение в связи с представленным докладом. Вместе с тем, они напомнили 
РРУ о технико-экономическом обосновании, подготовить которое им было поручено 
еще в 2019 году, и результаты которого должны были быть отражены в данной оценке. 
ПЗГД ФАО отметила, что ФАО подготовит его в сотрудничестве с двумя другими 
РРУ. Многие члены также отметили необходимость более глубокого учета 
уникального мандата каждого учреждения и акцентирования внимания на совместной 
разработке и осуществлении программ/мероприятий на местах в тех случаях, когда это 
возможно и целесообразно и когда ожидаемая отдача значительно превышает 
транзакционные издержки.  

Члены также поручили РРУ уделять больше внимания углублению синергии по всему 
комплексу вопросов гуманитарного характера, развития и поддержания мира и в этой 
связи подчеркнули важность предоставления РРУ гибкого дополнительного 
финансирования.  
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Поручив учреждениям более тесно сотрудничать на местах, члены также признали, что 
их обращения к трем учреждениям должны носить последовательный и продуманный 
характер, с тем чтобы не допускать возникновения конкуренции и способствовать 
совместной работе, если это позволяют сложившиеся условия. 

Государства-члены пришли к следующим общим выводам: 
• для повышения результативности и отдачи необходимо более тесное 

сотрудничество на местах, в частности, совместная подготовка программ, в том 
числе межстрановых, таких как, например, Совместная программа ответных мер 
в связи с пандемией COVID-19, конфликтами и изменением климата в Сахеле 
(SD3C); 

• важно понимать, что сотрудничество означает дополнительную работу и чревато 
более высокими транзакционными издержками; необходимо иметь четкое 
представление о том, какие выгоды принесет совместная работа; 

• для эффективного сотрудничества необходимо внести ясность в мандаты каждого 
из учреждений; 

• координация между РРУ – это не самоцель, а скорее средство для достижения 
более высоких результатов. 

  
Шестое неофициальное совместное совещание руководящих органов РРУ состоится 
в четвертом квартале 2022 года, и его организатором выступит ВПП.  


